



Bloquean piperos sede de Conagua en Pachuca; exigen explotar un pozo

RICARDO MONTOYA
Y JORGE A. PÉREZ ALFONSO
CORRESPONSALES

Unos 200 operadores de pipas bloquearon desde el mediodía de ayer la circulación en ambos sentidos del Bulevar de La Plata, en la exclusiva colonia Zona Plateada, en Pachuca, Hidalgo, y cerraron los accesos a las oficinas de la delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua); al cierre de la edición la protesta continuaba.

Los inconformes demandan una concesión para explotar en forma legal un pozo ubicado en un predio particular del municipio de Mineral de la Reforma para surtir a una docena de colonias populares donde, aseguraron, el líquido se reparte en forma gratuita.

Rosendo Briseño Moreno, vocero de la agrupación Centro de Protección para la Sociedad, dijo en entrevista que el venero se localiza en un terreno particular de la colonia Ranchería San Isidro.

Explicó que ante la falta de agua, desde hace poco más de un mes dotan del líquido a los conductores de tanques cisterna, que recorren las colonias populares de los municipios de Mineral de la Reforma y Pachuca, donde reparten gratis el recurso.

Afirmó que sólo se pide a los beneficiarios un apoyo para cubrir el gasto de gasolina y refacciones de los tanques cisternas, que son de particulares.

“La madrugada del jueves, agentes de la Fiscalía General de la República (FGR) llegaron al predio con el fin de ejecutar una orden de cateo y clausura del pozo, pero se los impedimos”, relató Briseño Moreno.

Comentó que la agrupación

solicitó de manera formal a la Conagua la concesión para explotar el venero, sin que hayan recibido respuesta.

Indicó que tenían programada una reunión con las autoridades del organismo el viernes, pero la madrugada del jueves llegaron los elementos de la fiscalía a clausurar la perforación, “lo que no era necesario porque íbamos a dialogar”.

Advirtió que mantendrán la protesta de manera indefinida hasta que la Conagua les otorgue la concesión.

En una manta que colocaron en la puerta principal del organismo detallan que las colonias supuestamente beneficiadas con agua gratis son Camelia, San Miguel Cerezo, San Isidro, Santa Julia, San Guillermo, La Reforma, Dos Carlos, Guadalupe, La Minerva y otras.

Protestan en Oaxaca

Habitantes de la colonia Aurora, en la ciudad de Oaxaca, bloquearon ayer la calzada Héroes de Chapultepec por más de ocho horas para exigir que les suministren agua potable, pues no reciben el líquido en sus viviendas desde hace más de 40 días. Los inconformes acusaron a la administración estatal, que encabeza el gobernador morenista Salomón Jara, de no dar respuestas a sus necesidades.

Los manifestantes comenzaron el bloqueo en los cruces con las calles Cerro del Fortín, Crespo y Tinoco, así como Palacios, alrededor de las 9 horas, para reprochar que han dialogado con diversas autoridades, incluidas las del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado, y sólo “han mentado una y otra vez”.